

2024-06-06

De maestra de secundaria a jefa de Gobierno, ¿Quién es Clara Brugada?

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.publimetro.com.mx/noticias/2024/06/06/de-maestra-de-secundaria-a-jefa-de-gobierno-quien-es-clara-brugada/>

Desde el problema con "Juanito" por la alcaldía Iztapalapa, hasta el apoyo que recibió de AMLO, así fue su camino a la jefatura de Gobierno CDMX

Más de cinco millones 250 mil personas participaron en la elección de la Jefatura de Gobierno, y dos millones 700 mil decidieron dar la oportunidad a Clara Brugada de ser la próxima gobernante de la Ciudad de México, superando a Santiago Taboada y Salomón Chertorivski, que buscaban arrebatar la capital del país a Morena.

La abanderada de la coalición Sigamos Haciendo Historia, conformada por Morena, PT y PVEM, Clara Marina Brugada Molina, nació el 12 de agosto de 1963 en la Ciudad de México; en la década de 1980 comenzó su militancia política al unirse a la Unión de Colonos de San Miguel Teotongo, movimiento social urbano que reivindicaba el derecho a la vivienda de los pobladores del oriente del entonces Distrito Federal.

Participó también en la creación de varias organizaciones barriales como el Movimiento Urbano Popular y la Unión Popular Revolucionaria Emiliano Zapata (UPREZ).

Fue maestra de secundaria en una escuela comunitaria de Iztapalapa por invitación de colonos que visitaron su salón en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), de donde se graduó como licenciada en Economía.

En 1995 se integró al Partido de la Revolución Democrática (PRD), y fue elegida integrante del primer Consejo Ciudadano de Iztapalapa, en el que fue presidenta de la Comisión de Usos de Suelo.

En 1997 fue electa diputada federal por el distrito 22 federal a la LIX Legislatura por el XXVI Distrito Electoral Federal del Distrito Federal, correspondiente a la Sierra de Santa Catarina, en esa legislatura fue nombrada presidenta de la Comisión de Desarrollo Social de la Cámara de Diputados.

Del 15 de septiembre de 2000 al 14 de septiembre de 2003 fue electa diputada local en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal. En 2003, fue nuevamente electa diputada federal al Congreso de la Unión, por el PRD, esta vez por el distrito 25 del Distrito Federal hasta el 2006.

Fue senadora suplente electa, de la primera fórmula de Pablo Gómez, para el período 2006-2012, y participó activamente en el movimiento de resistencia de Andrés Manuel López Obrador durante el período postelectoral de 2006, cuando perdió la Presidencia en ese entonces con Felipe Calderón.

Después Clara Brugada fue procuradora social del DF y renunció a ese cargo para contender como precandidata para jefe delegacional de Iztapalapa en el 2009.

"Juanito" y el conflicto en Iztapalapa

En las elecciones internas del PRD, en 2009, fue declarada ganadora al superar por más de cinco mil votos a su contendiente Silvia Oliva Fragoso, pero el 12 de junio de 2009, a tan solo 21 días de las elecciones y en medio de grandes controversias, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) votó anular la candidatura de Clara Brugada y se la otorgó a Silvia Oliva, momento en el que las boletas electorales que serían usadas en las elecciones locales del Distrito Federal ya habían sido impresas y no podían ya ser reimpresas y

mostraban el nombre "Clara Brugada" como candidata del PRD a la jefatura delegacional de Iztapalapa pero si votaban por ella, su voto iba a Silvia Oliva.

La respuesta electoral a este movimiento fue que el excandidato a la presidencia de la República en las elecciones de 2006, Andrés Manuel López Obrador, impulsó como candidato del Partido del Trabajo (PT) a Rafael Acosta Ángeles "Juanito", a quién acompañó públicamente a prometer que "renunciaría a su cargo una vez terminada la elección", para que luego la Asamblea Legislativa del D.F. nombrara a Brugada como jefa delegacional, como finalmente sucedió.

Acosta "Juanito" fue declarado ganador y después de tomar protesta al cargo, cumplió su promesa de nombrarla directora jurídica y de gobierno de la delegación, para inmediatamente solicitar licencia y dejar así a Brugada como encargada de despacho de la Jefatura delegacional y a partir del 11 de diciembre de 2009 fue designada jefa delegacional de Iztapalapa al ser aprobada la propuesta del jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, por mayoría de votos de la Asamblea Legislativa, para que fuese nombrada sustituta de Rafael Acosta Ángeles, quien el día anterior se separó definitivamente de su cargo en medio del escándalo por presunta responsabilidad en la falsificación del acta de nacimiento que él había utilizado al registrar su candidatura.

Relación con AMLO

Clara Brugada siguió a AMLO en la creación del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), luego del apoyo que recibió del ahora presidente en Iztapalapa, la entidad a nivel nacional que brinda más votos a la 4T. Ella fue elegida como secretaria de Bienestar del Comité Ejecutivo Nacional del partido para el periodo 2012-2015.

En 2016, fue electa diputada a la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México, por la vía de representación proporcional y durante su periodo en el Congreso local, impulsó una amplia agenda de derechos sociales, así como para el fortalecimiento de las alcaldías y el derecho al agua, entre las leyes creadas y que destacan está el Sistema Público de Cuidados que se implementaron en la atención dentro de las Utopías, centros sociales, deportivos y culturales.

En 2018, fue electa alcaldesa de Iztapalapa para el periodo 2018-2021; pero en 2021 Clara Brugada anunció su candidatura para la reelección por Morena y solicitó licencia en abril de ese año, por lo que alcanzó un periodo más al recibir el 57.7% de los votos, de acuerdo con el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).

Sheinbaum y Brugada

Durante su administración, el Gobierno de la Ciudad de México que encabezó Claudia Sheinbaum realizó en la demarcación la construcción de la línea 2 del Cablebús y el Trolebús Elevado, adicional que desde la alcaldía Iztapalapa se impulsó el programa Iztapalapa Mural, además de la instalación de nuevo alumbrado público bajo la habilitación de Caminos de Mujeres Libres y Seguras.

En mayo de 2023 Brugada hizo público su interés de contender por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en las elecciones del 2024, con base en su amplia trayectoria y trabajos innovadores con la construcción de 12 Utopías y cinco nuevas unidades adicionales que se entregarán en seguimiento para dejar un catálogo de 17 y donde la población ejerza su derecho a la recreación, diversión y acceso a derechos sociales.

El 7 de septiembre de 2023 anunció públicamente que solicita licencia al Congreso de la CDMX para separarse de su cargo indefinidamente para contender por la Jefatura de Gobierno mediante su registro oficial por Morena y competir dentro de la encuesta interna del partido del que ella es fundadora.

En la encuesta se impuso por reglas de género a Omar García Harfuch, quien dicen, era el favorito de la ahora virtual presidenta de México, Claudia Sheinbaum, además de Mariana Boy, que representaba al Partido Verde, y a Hugo López-Gatell, que trabajó en la Secretaría de Salud federal durante la administración de López Obrador.

Luego de meses de campaña, Clara Brugada, representante de Morena, PT y el Verde, logró vencer al panista Santiago Taboada, y al emecista Salomón Chertorivski. Este sábado el Instituto Electoral de la Ciudad de México le brinda su constancia de ganadora, y el próximo 5 de octubre, relevará a Martí Batres, actual jefe de Gobierno.

Recomendados:

¿Reconciliación en la CDMX? Morena recupera cuatro alcaldías

Clara Brugada inicia reconciliación de CDMX; asegura que tendrá buena relación con alcaldes opositores

Conteo rápido del INE da la jefatura de Gobierno de CDMX a Clara Brugada

Ed. Impresa: Ciudad de México